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2013年１０月28日  

  

【がん医療セミナー】  

MBS×CNJ   JOCもっと知ってほしい「肝臓がん」のこと  

アンケート結果の報告  

  

2013 年 10 月 22 日（火）、毎日放送本社にて開催されました表題セミナーのアンケ

ート結果を、ご報告申し上げます。85 名の方にお申し込み頂き、当日は 67 名の方が参

加され、うち、41名の方からご意見を頂きました（回収率６1.2％）。  

  

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、原則全て記

載し紹介しています。  

  

（1）今回のセミナーはどのような媒体でお知りになりましたか？   
①  CNJのホームページ（ブログ）などのイベント告知   14.6％  

②  MBS毎日放送のホームページなどのイベント告知   14.6％  

③  MBS毎日放送番組内でのイベント告知   41.5%  

④  9 月開催[もっと知ってほしい「前立腺がん」のこと]のセミナーチラシ   7.3%  

⑤  キャンサーネットジャパン他のTwitter、Facebook、などのSNS   2.4%  

⑥  キャンサーチャンネルのイベント告知   0.0%  

⑦  キャンサーネットジャパン以外の患者会・支援団体からのお知らせ   0.0%  

⑧  友人・知人に誘われて   7.3%  

⑨  新聞・雑誌などのマスメディアの告知   2.4%  

➉	 病院でのポスター告知など   0.0％  

⑪	 その他（チラシ・通りがかって等）   4.9％  

無記入   4.9％  

  

（2）あなたのお立場に○印をお願いします。                   

①  患者（治療開始前）   0.0％  

            （通院治療中）   4.9%  

           （治療後フォロー中5年以内）   0.0%  

            （治療後5年以上経過）   2.4%  

            （無記入）   4.9%  

②  患者の家族・友人   36.6%  

③  医療関係者（看護師・臨床検査技師・ＭＴ）   17.1%  

④  プレス関係                     0.0%  

⑤  その他   2.4%  

     

（3）講演に関するご感想を教えて下さい。                 
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■  講演：大﨑   往夫氏     

①  大変参考になった      63.4%  

②  参考になった      29.3%  

③  参考にならなかった            0.0%  

④  どちらとも言えない   0.0%  

無記入   7.3%  

  

（４）  Ｑ＆Ａ・トークセッションに関するご感想を教えて下さい。  

①  大変参考になった   41.5%  

②  参考になった   26.8%  

③  参考にならなかった         0.0%  

④  どちらとも言えない   0.0%  

無記入   31.7%  

  

（５）治療に関する情報はどのような媒体で入手しましたか？患者さん・ご家族以外の方

は、どのような媒体で入手すると思いますか？  （複数回答可）  

①  書籍      36.6%  

②  インターネット         70.7%  

③  同じ病気の患者         14.6%  

④  がん患者会      2.4%  

⑤  患者団体・患者支援団体            9.8%  

⑥  病院の相談窓口      34.1%  

⑦  NPOなどの相談窓口      4.9%  

⑧  その他（主治医・テレビ新聞）               7.3%  

無記入      4.9%  

              

（6）インターネットで情報を収集する際、どんなことに気をつけていますか？  

（複数回答可）     

①  誰が書いているか、明示されている   24   58.5%  

②  情報の出典が明記されている   20   48.8%  

③  情報の更新日が明記されている            21   29.3%  

④  情報発信の目的（営利・非営利）が明確にされている     7   17.1%  

⑤  その他   2   4.9%  

無記入   7   17.1%  

                                                           

（7）治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外

の方は、どのような情報が必要だと思いますか？（複数回答可）           

①  施設情報（病院など）   24   58.5%  
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②  医師情報（専門医など）   29   70.7%  

③  治療法の情報         30   73.2%  

④  薬剤に関する情報   14   34.1%  

⑤  治療以外（心の問題など）の相談窓口               9   22.0%  

⑥  医療費に関する情報   11   26.8%  

⑦  その他      1   2.4%  

無記入   4   9.8%  

  

（8）がん対策を進める上で、どの領域がもっと重要だと思いますか？        

①  がんの予防の推進   19.5%  

②  がんの検診の推進   19.5%  

③  がん治療（研究）の推進   14.6%  

④  治療後の社会的支援   4.9%  

⑤  その他（全部）   2.4%  

無記入（複数回答）   39.0%  

  

（９）がん治療をよくする上で、患者(患者会・支援団体)の役割は重要だと思いますか？  

①  強く思う   39.0%  

②  思う   43.9%  

③  思わない   0.0%  

④  どちらとも言えない   9.8%  

無記入   7.3%  

  

（１０）セミナー参加を希望される際に、どの様な内容だと興味を引かれますか？  

（複数回答可）  

①  検診や医療法など全般的な内容について         46.3%  

②  外科的治療について   7.3%  

③  薬物療法について      22.0%  

④  放射線療法について   9.8%  

⑤  治療に伴う副作用について   29.3%  

⑥  最新の治療法について   65.9%  

⑦  検査等の主なデータの読み方について（解釈の仕方）   31.7%  

⑧  その他（予防・がん患者の支援体制、支えるシステム、コミュニティ）      7.3％  

無記入   7.3%  
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  ～その他、セミナーに参加してのご感想・ご意見等ございましたら記載下さい～  

  

【患者の家族・友人】  

・体験者の生の声が現場で聞けたのが本当に良かったと思う。ただ肝臓がんの再発が多々

あると言う現実に心が痛い思いです。  

・小田さんの前向きの姿勢ががんに勝つ方法だと感激しました。  

・2014年のスケジュールを次回11月 26日（火）（胃がん）に配布してくださいませ。

どうぞよろしくお願い申し上げます。  

・大変参考になりました。またの開催を期待しています。ありがとうございます。  

・娘が乳がんからの転移で 6 ㎝の肝がんまた多発性でほぼ絶望的に感じていましたが、

RFAで希望がわいてきた気がします。  

  

【医療関係者】  

（看護師）  

・わかりやすく。肝炎ならびに肝がん治療の変遷など詳しく理解しやすかったです。あり

がとうございました。  

・大崎先生のわかりやすく、良い点、質問の対応、内容に感銘を受けました。自分の身体、

病気について正しい知識を得て、信頼できる医療スタッフとの関係性の中で闘病生活を

過ごされる姿勢に触れ、一医療スタッフとして姿勢を正し、この業務にあたりたいと思

いました。貴重な時間をありがとうございました。  

  

（その他）  

・大変参考になりました。ありがとうございました。今後もどんどん変わる情報に敏感に

なり役立てていけたらと思っています。  

  

（無記入）  

・最近治療傾向についてのお話がきけて良かったです。わかりやすかったです。患者さん

の体験はとても良かったです。  

  

【その他】  

・毎回参加することにより、治療の方法が変わっていることにびっくりします。夫は7年

前に苦しみ、亡くなりました。今娘は 22 歳で夫、義母ががんで死亡しているため、毎

日の生活に不安を持っていますので、私が参加することで、娘にも話ができるのではな

いかと思っています。娘には子宮頚がんワクチンをしたり、検査することだと考えてお

ります。ありがとうございました。  

・大崎先生のラジオ波治療の画期的な成果に敬意を表します。肝がんは死の病という先入

観がありましたが、色々な治療法を紹介していただき、その成果を知り、早期発見（血

液検査）早期治療の必要性を知りました。  

・知らないことがたくさん出てきて、大変参考になりました。ありがとうございました。  
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・治療の VTR を見せて頂き大変わかりやすかったです。大変わかりやすい説明でした。

ありがとうございました。  

・最新の治療法や費用や患者会、ＮＰＯ法人相談窓口を教えてほしい。  

・説明がわかりやすかったです。  

     


